

LA COFRADIA DE LA PASION

La Cofradía de la Pasión se estableció en Daimiel el mismo año de la fundación de los Pasionistas en esta ciudad, en el 1907. Tiene por finalidad fomentar la devoción de la Pasión del Señor mediante prácticas religiosas y obras sociales apostólicas. Su continuo progreso en años sucesivos fue impedido por los desastres de la guerra civil. En los años 1936-1939 la Cofradía, debido a los sucesos de estos años, fue disuelta.

Vueltos los Pasionistas a Daimiel, fue nuevamente restablecida el año 1940, creciendo considerablemente el número de personas piadosas que solicitaban ingresar en la Cofradía de la Pasión.

Debido al ya abundante número de cofrades que integraban la Hermandad, en reunión tenida el 13 de marzo de 1955 se acordó que se crearan dos secciones, de hombres y mujeres, con sus cargos respectivos.

Desenvolvimiento y actividades de la Cofradía.

Es realmente extraordinario el espíritu religioso que anima a la Cofradía. Periódicamente se tienen actos especiales de culto al Santo Cristo de la Luz, Patrono de esta Hermandad; Retiro mensual a todos sus miembros, Ejercicios Espirituales, Conferencias a hombres y mujeres; también mensualmente hay reunión para tratar de los asuntos varios que van surgiendo.

En la Hermandad hay un recuerdo especial por los cofrades difuntos; mensualmente todos los cofrades ofrecen una Misa, Comunión y Vía-Crucis por su eterno descanso. Durante la Cuaresma se acentúan de forma especial las prácticas piadosas que dicen relación con la Pasión del Señor: Vía-Crucis viernes y domingos, predicación, etc.

Obras benéficas

Junto a lo religioso, son muchos los actos sociales y de beneficencia que la Cofradía de la Pasión ha organizado. Cabe destacar las visitas domiciliarias a enfermos, comidas a pobres, llegando a repartir sólo en alimentos más de 60.000 pesetas entre los necesitados, desde el año 1960 al 1969. Se han organizado representaciones de obras artísticas con un fin benéfico. Ultimamente se ha procedido a la inauguración de la primera piedra de lo que ha de ser Salón de reuniones, conferencias, de instrucción catequética, etc.

Se recuerda con gratitud la velada que la agrupación "Ángeles de la Pasión" ofreció el año 1962. Con los fondos que se recaudaron se compraron alimentos y vestidos para 50 niños pobres, los cuales fueron invitados de honor en una fiesta que se les dedicó.

Agrupaciones adjuntas.

Como ayuda y complemento de la Cofradía se creó la organización de los "Ángeles de la Pa-

sión", pequeños aspirantes que desarrollan, dentro de sus posibilidades, los fines de la Cofradía.

Existe también la unión de miembros mediante las capillas domiciliarias, en continuo contacto con la Cofradía de la Pasión. En reunión tenida el 18 de enero de 1960 se acordó que estas agrupaciones pasasen a formar parte de la Cofradía.

Solemne Procesión del Martes Santo.

Para complementar el día de la Exaltación de la Santa Cruz, Fiesta titular de la Cofradía que con gran esplendor se celebra todos los años el 14 de septiembre; en reunión tenida el 6 de mayo de 1956 se determinó organizar una solemne Procesión el Martes Santo con el Santo Cristo de la Luz. Parte de la iglesia de PP. Pasionistas hasta llegar a la plaza del Generalísimo, donde da comienzo un solemne Vía-Crucis. Las 14 Estaciones, costeadas por la Cofradía de la Pasión, son una verdadera obra artística del pintor J. G.^o Pardo. El desarrollo de esta Procesión ha sido retransmitido a toda España por Televisión Española.

Nueva imagen del Santo Cristo de la Luz y artística carroza.

Visto el interés que los cofrades y todo el público mostraba por esta procesión, en una junta se decidió comprar una nueva imagen del Cristo de la Luz, con las mismas proporciones que la anterior, ya muy deteriorada. Después de muchas gestiones, se consiguió la realización de la obra y la bendición de la nueva imagen de talla de madera, obra original de D. Rafael García Irurozqui. Este Cristo puede ser venerado en la iglesia del Santo Cristo de la Luz, de los PP. Pasionistas.

Para darle mayor esplendor a su perfección escultórica, tras repetidas deliberaciones de toda la junta directiva, se encargó una carroza, bendiciéndose con ocasión de las Fiestas del Santo Cristo, el 23 de septiembre de 1963.

Otras aportaciones de la Cofradía.

En la imposibilidad de reseñar todo lo que se ha hecho desde sus principios, mencionaré algunas aportaciones realizadas. Esta Cofradía ha comprado para la iglesia del Santo Cristo un sagrario, dos Ternos bordados en oro, dos capas pluviales, ha contribuido a la pintura de la iglesia y nuevo altar, varios estandartes, etc., además de otras aportaciones personales de sus miembros.

De todo lo dicho se puede ver la vitalidad de esta Cofradía, que actualmente agrupa a más de 800 miembros. Que el Santo Cristo de la Luz infunda a todos los hermanos cofrades el verdadero espíritu que dimana de la Cruz del Salvador.

G. Delgado (hermano cofrade)